



## **Dossier de presse : les 80 ans de la BRF**

### **Communiqué de presse**

#### **La BRF, radio-télévision germanophone, fête ses 80 ans**

**La BRF (Belgischer Rundfunk), radio-télévision belge de la Communauté germanophone, fête ses 80 ans ! Le 1er octobre 1945, l'INR diffusa la première « émission en langue allemande pour les habitants des Cantons belges de l'Est » à Bruxelles. Depuis, la mission de la BRF est la suivante : informer en allemand de ce qui se passe en Belgique et refléter la vie sociale dans les Cantons de l'Est et les régions limitrophes.**

Aujourd'hui, huit décennies plus tard, la BRF informe, diverte et accompagne les habitants de la Communauté germanophone et d'ailleurs dans leur quotidien – en radio, télévision, sur Internet et les médias sociaux. Pour fêter son 80e anniversaire, la BRF propose un programme varié.

#### **Programme du jubilé**

- Pour la première fois, la BRF ouvre ses archives au public. Sur [brf.be/zeitreise](http://brf.be/zeitreise), les utilisateurs feront un voyage numérique à travers huit décennies d'histoire de la Belgique (germanophone). Ils y découvriront des histoires remarquables, intéressantes et parfois amusantes en sons et en images.
- De fin avril à fin septembre, la maison de la radio BRF à Eupen accueillera l'exposition de disques « 80 ans de la BRF – huit décennies d'histoire de la musique ». L'exposition sera inaugurée par une émission radio « Oldieshow Spezial » en direct de la maison de la radio, à laquelle les auditeurs sont invités à venir et à apporter leur disque préféré. Début octobre, l'exposition sera visible pendant deux semaines au centre culturel Triangel de St. Vith.
- La BRF présente plusieurs concerts de différents genres (classique, pop/rock et jazz) à Eupen et St. Vith.
- En juin, l'accent sera mis sur le canard anniversaire de la BRF : il nage et se dandine à travers les Cantons de l'Est et vaut de l'argent comptant.
- Le 29 juin, la BRF invite à une grande journée portes ouvertes à la maison de la radio au Kehrweg à Eupen. Outre des visites guidées des studios et des animations pour enfants, des émissions en direct et des concerts seront proposés sous le chapiteau. Découvrir de près ses animateurs préférés, jeter un coup d'œil dans les coulisses, participer à des jeux-concours et immortaliser ses souvenirs à la photobox : nos visiteurs peuvent se réjouir de tout cela et de bien d'autres choses encore.

L'anniversaire du 1<sup>er</sup> octobre sera l'occasion d'une cérémonie officielle à Eupen et d'une manifestation dans l'ancienne maison de la radio Flagey à Bruxelles. Les programmes de la BRF mettront également l'accent sur les 80 ans d'histoire de la station pendant cette période.



**Alain Kniebs, directeur général de la BRF** : « Avec nos utilisateurs, nous voulons jeter un regard rétrospectif sur 80 ans de radio et de télévision dans les Cantons de l'Est. En tant que porte-voix des Belges germanophones, la BRF a marqué notre communauté depuis 1945 – comme aucune autre institution belge. Aujourd'hui encore, nos offres créent nos offres créent du lien, accompagnent et donnent des repères. En bref : nous forgeons une communauté dans un monde de plus en plus complexe. Les 80 ans de la BRF sont une étape importante, mais avant tout une mission de développer continuellement notre média de service public et nos offres numériques – toujours proches des gens et de leurs besoins. »

L'ensemble du programme du jubilé est disponible ici : [brf.be/80jahre](http://brf.be/80jahre).



## **À propos de nous**

L'abréviation BRF (Belgischer Rundfunk) désigne l'un des plus petits radiodiffuseurs publics d'Europe. La radio-télévision belge de la Communauté germanophone, dont le siège principal se situe à Eupen et avec des studios à Bruxelles et à Saint-Vith, compte environ 70 employés. Elle propose trois chaînes radio (BRF1, BRF2 et BRF-DLF), une offre télévisuelle (BRF Fernsehen) et une offre numérique (brf.be). La BRF est le service public de radiodiffusion de la Communauté germanophone de Belgique et remplit une mission correspondante. Elle se considère comme un média qui doit en premier lieu informer : pour et à propos de la Communauté germanophone, de la Belgique, de l'Euregio ainsi que de l'actualité internationale.

### **Les grandes étapes de l'histoire de la BRF :**

1 <sup>er</sup> octobre 1945	Émissions en langue allemande de l'INR : 30 minutes de Bruxelles
1 <sup>er</sup> janvier 1961	Plus de temps d'antenne et nouveau nom : Belgischer Hörfunk und Fernsehfunk (BHF)
1 <sup>er</sup> octobre 1975	Inauguration d'un studio régional à Eupen
18 février 1977	Création de la BRF : radiodiffuseur public de la Communauté germanophone
1 <sup>er</sup> avril 1983	Développement d'un programme radio 24/7 et inauguration du studio régional de Saint-Vith
1 <sup>er</sup> octobre 1995	Inauguration de la maison de la radio à Eupen et émissions télé régulières
1 <sup>er</sup> novembre 2001	Introduction de la deuxième chaîne radio (BRF2)
1 <sup>er</sup> juillet 2004	Création de la rédaction online (brf.be depuis 1996)
1 <sup>er</sup> juillet 2019	DAB+: BRF1 et BRF2 captables dans une grande partie du pays
1 <sup>er</sup> juillet 2022	Développement de l'offre numérique : BRF Podcast, Auvio, etc.

Vous trouverez de plus amples informations concernant la BRF dans [notre brochure d'entreprise](#) (disponible uniquement en allemand).





## Programme du jubilé

### Aperçu du programme

Dès maintenant et tout au long de l'année	<b>BRF-Zeitreise</b> : Plongée dans les archives de la BRF
26 avril au 30 septembre	<b>Exposition de disques</b> « 80 ans de la BRF – huit décennies d'histoire de la musique » à la maison de la radio à Eupen
26 avril, 10 à 13 heures	<b>Oldieshow Spezial</b> , ouverture de l'exposition de disques en présence d'auditeurs à la maison de la radio à Eupen
10 mai, 20 heures	BRF1 présente : <b>Orchestre Philharmonique Royal de Liège</b> avec la symphonie du « Nouveau Monde » au centre culturel Triangel de Saint-Vith
Juin	Le canard anniversaire de la BRF est en déplacement dans les Cantons de l'Est
29 juin	<b>Journée portes ouvertes</b> à la maison de la radio BRF à Eupen
11 septembre, 20 heures	BRF1 présente : <b>YKONS</b> au centre culturel Alter Schlachthof à Eupen
26 septembre, 20 heures	BRF1 présente : <b>Double concert dans le cadre de « Jazz à Verviers »</b> au cinéma Corso à Saint-Vith
1er octobre	<b>Cérémonie officielle</b> des 80 ans de la BRF
5 au 17 octobre	<b>Exposition de disques</b> « 80 ans de la BRF – Huit décennies d'histoire de la musique » au centre culturel Triangel à Saint-Vith
5 octobre	<b>Ouverture de l'exposition</b> avec un concert d'Alexander Ohles au Café Trottinette du Triangel à Saint-Vith



22 octobre	<b>Cérémonie d'anniversaire</b> au centre culturel Flagey à Bruxelles
18 décembre	<b>Concert participatif de Noël de la BRF</b> au centre culturel Triangel de Saint-Vith

## Description du programme

### BRF-Zeitreise

Pour la première fois, la BRF ouvre ses archives. Au cours des 80 dernières années, d'innombrables reportages radio et TV ont été réalisés sur les sujets les plus divers. Les utilisateurs se lancent dans [un voyage numérique](#) à travers huit décennies d'histoire de la Belgique (de l'Est). Il y a des choses amusantes, remarquables et intéressantes à découvrir en sons et en images.

### Exposition de disques « 80 ans de la BRF – huit décennies d'histoire de la musique »

De fin avril à fin septembre, la maison de la radio BRF accueille l'exposition de disques [« 80 ans de la BRF – huit décennies d'histoire de la musique »](#).

De A comme Amy Macdonald et Adèle à Z comme Zarah Leander ou Zaz – l'exposition interactive de disques offre une vue d'ensemble passionnante et variée ainsi que des aperçus intéressants de l'histoire de la musique depuis la création de la BRF. La musique des 80 dernières années peut être vécue grâce à des pochettes de disques et de CD munies d'un code QR. Grâce à ce code, les visiteurs peuvent écouter un titre du disque. Chaque objet exposé contient en outre un court texte ainsi qu'un classement dans la décennie concernée.

L'exposition sera inaugurée le 26 avril par l'émission radio « Oldieshow Spezial » de 10 à 13 heures. Les présentateurs Gaby Heinen et Andreas Ryll procureront l'exposition dans le cadre de l'émission spéciale et raconteront l'une ou l'autre anecdote sur les artistes qui y sont présentés. Nos auditeurs seront impliqués puisqu'ils pourront venir avec leur disque préféré et assister à l'émission en direct. À découvrir sur BRF1 et BRF2.

L'exposition est ouverte du 26 avril au 30 septembre, du lundi au vendredi, de 9 à 17 heures, à la maison de la radio BRF à Eupen.



Du 5 au 17 octobre, l'exposition sera présentée au centre culturel Triangel de Saint-Vith. L'exposition y sera inaugurée le 5 octobre à 15 heures avec un concert d'Alexande Ohles au café Trottinette.

### Trois concerts « La BRF présente »

Outre les partenariats médiatiques, la BRF attache une grande importance à la collaboration avec les acteurs culturels de la région. Dans ce cadre, la BRF présente à l'occasion de son anniversaire des concerts de différents genres (classique, pop/rock et jazz) à Eupen et Saint-Vith :

- BRF1 présente [l'Orchestre Philharmonique Royal de Liège](#) avec la symphonie du « Nouveau Monde » le 10 mai au centre culturel Triangel à Saint-Vith. L'organisateur est l'OstbelgienFestival.
- BRF1 présente le premier concert en Communauté germanophone du groupe pop/rock [YKONS](#), originaire de Herve, le 11 septembre au centre culturel Alter Schlachthof à Eupen. L'organisateur est Chudoscnik Sunergia.
- BRF1 présente le double concert du trio Hermann-Giebels-Klinkenberg et du trio de Johan Dupont « Lydia » dans le cadre de Jazz à Verviers le 26 septembre au cinéma Corso à Saint-Vith. En collaboration avec ArsVitha.

### Le canard anniversaire de la BRF en tournée

En juin, notre canard anniversaire est à l'honneur. Celui-ci nage et se dandine à travers les Cantons de l'Est et vaut de l'argent liquide. Pendant cette période, les utilisateurs de la BRF sont invités à retrouver le canard à l'aide de conseils et reçoivent une récompense pour leurs succès de détectives.

### Journée portes ouvertes

Le 29 juin, la BRF invite à une [grande journée portes ouvertes](#) dans la maison de la radio au Kehrweg à Eupen. A cette occasion, les visiteurs auront un aperçu intéressant du travail de l'équipe de la BRF. Il y aura des visites guidées des studios, des émissions en direct, des concerts, des rencontres avec les présentateurs préférés, des jeux-concours et bien plus encore.



Un photobox ne manquera pas d'immortaliser les souvenirs d'une journée passionnante à la BRF. Les petits visiteurs trouveront leur bonheur avec un château gonflable, du maquillage, de la pêche aux canards et un concours de dessin.

### Cérémonie officielle

80 ans jour pour jour après la première émission, le 1er octobre, la BRF organise une cérémonie officielle à la maison de la radio à Eupen. Outre une rétrospective historique et des interventions musicales, l'événement (fermé) sera axé sur une table ronde sur le thème des médias et de leur avenir (numérique).

### Évènement anniversaire à Flagey à Bruxelles

Le 22 octobre, la BRF s'invite au cœur de son ancien lieu d'activité, le studio 1 à Flagey à Bruxelles. Outre des extraits d'une biographie consacrée à la fondatrice de la BRF, Irene Janetzky, actuellement en cours de rédaction, la BRF discutera avec le directeur de la radio-télévision romanche (RTR), Nicolas Prennet, sur le thème « Petite station, grand impact ». L'évènement (fermé) a lieu en collaboration avec la représentation de la Communauté germanophone de Belgique à Bruxelles.



## **Documentation de presse et contact**

Vous trouverez le dossier de presse ainsi que des images sur notre [notre site web](#).



### **Contact presse :**

Sylke Tegtmeier  
Relations publiques BRF  
+32 87 59 11 05  
[pr@brf.be](mailto:pr@brf.be)



## Sponsors

Merci à nos sponsors et partenaires !

